

reçut les Ursulines, qui adoptèrent, l'année suivante, la règle des religieuses de Notre-Dame, et que l'on désigna plus tard sous le nom de Filles de Sainte-Marie.

Le 25 du mois suivant, il fit poser, par Jean Laurent, son official, la première pierre de l'église des Capucins, qu'il avait introduits, au Puy, le jour de la Pentecôte 1607 ; mais il se réserva de bénir lui-même l'édifice, quand il serait terminé, ce qu'il fit le premier dimanche d'octobre 1613 (8).

En 1619, un vol considérable et des plus audacieux, commis à l'évêché du Puy, mit en émoi les habitants de cette ville. On profita d'un voyage de l'évêque pour pénétrer dans sa maison épiscopale qui joignait la cathédrale. Il paraît que les voleurs s'y introduisirent au moyen de fausses clefs et à l'aide d'une corde à crochet. On trouva aussi dans une chambre une lanterne secrète. Ce vol, qui eut lieu du mardi 15 janvier 1619 au mercredi 16, vers neuf heures du soir, attrista profondément Jacques de Serres, qui était vieux et infirme.

Parvenu à une extrême vieillesse, il obtint pour coadjuteur son neveu, Just de Serres, auquel il abandonna son abbaye de Montebourg, et qui fut sacré évêque de Tityopolis, du consentement d'Urbain VIII.

Jacques de Serres mourut le 29 janvier 1621, et fut enseveli dans l'église du Collège, suivant ses désirs.

De magnifiques funérailles lui furent faites le 1^{er} février. Nous possédons le compte des dépenses qui furent faites à cette occasion ; il s'élève à la somme de 5,631 liv. 6 sols, 5 den. ; chiffre très élevé, énorme pour l'époque.

(8) L'abbé Filhol. *Histoire d'Annonay*, t. II, p. 78.